



Mardi 13 décembre 2016

Dépot légal : ISBN N°2-9524540-1-9

SOMMAIRE

Page 1

Edito

Page 2

Edito (suite) - DTN

Page 3

DTN

Page 4

Quilles St Gall
NB Classic

Page 5

Quilles de Huit
Bowling

Page 6

Bowling

Page 7

Quilles au Maillet
Distinctions

Page 8

Infos LR

Page 9

Info CD
Triste nouvelle

Annexe 1



EDITO



Dans quelques jours l'année 2016 se terminera pour laisser place à une nouvelle année. Je souhaite tout d'abord vous présenter, à chacun et chacune d'entre vous, mes meilleurs vœux. Que cette année vous apporte joie, réussite et santé pour vous et pour les personnes qui vous sont chères. J'ai aussi une pensée toute particulière pour celles et ceux qui sont dans la peine ou qui se trouvent isolés en cette période de fête et pour qui cette fin d'année ne sera pas comme les autres.

L'année 2016 va se terminer et par la même occasion clôturer l'olympiade 2013 – 2016, olympiade chargée en événements sur un fonds économique très difficile et dans un contexte environnemental sans cesse en mouvement.

L'année 2016 a été une année importante pour notre Fédération car il nous a fallu jeter les bases d'un nouveau mode de fonctionnement, réformer le plateau fédéral, reconsidérer et rebâtir un schéma financier, favoriser les mutualisations, recréer un site fédéral, informatiser la Fédération, être juste et équitable pour l'ensemble des disciplines et consolider l'unité et l'esprit de solidarité de notre Fédération.

Les quatre années de ce mandat que je viens de passer au service de la FFBSQ m'ont conforté sur trois points essentiels :

- Le premier concerne notre multidisciplinarité où j'affirme que sans le maintien de celle-ci, nous serions moins forts et plus perfectibles. Les valeurs mises en avant par nos disciplines sont forces de proposition pour notre Fédération.

- Le second concerne les relations humaines où, sans l'ensemble de nos bénévoles, nous n'existerions plus. La valeur humaine est une richesse dont nous ne pouvons nous passer. Et même si nos échanges sont parfois difficiles, j'ose toujours penser que c'est la passion qui dicte nos paroles.

- Le troisième point et je sais que certains ne le comprendront pas, notre Fédération se gère aujourd'hui différemment qu'il y a quatre ans. Il faut nous adapter et prendre en considération l'évolution constante du monde qui nous entoure. Nous sommes dans un monde concurrentiel qui laisse malheureusement peu de chances à ceux qui ne s'inscrivent pas dans ce schéma. Mais il est à mes yeux toujours essentiel de conserver l'identité et les valeurs défendues par nos disciplines.

Certes les réformes proposées par le Comité Directeur et le Bureau Fédéral qui ont été mises en place permettront à notre Fédération d'envisager l'avenir plus sereinement. Le changement informatique initié, la mise en place du nouveau schéma financier, éléments clés de ces deux dernières années ont reçu l'accord de l'ensemble des disciplines et ont été validés par les instances dirigeantes de la FFBSQ.

Nous pouvons tous regretter que dans les années passées il était plus facile de fonctionner. Mais ce ne sont que des regrets, aujourd'hui il faut se battre sur tout. Il faut faire des économies, il faut aller chercher les subventions qui se font de plus en plus rares. Mais il faut surtout que nous prenions notre destin en main. Je sais et je l'entends tous les jours, nos bénévoles sont fatigués, certains se lassent, d'autres se demandent à quoi cela sert.

Alors que faire, se regarder dans un miroir et se dire que c'est la fatalité ou continuer à faire avancer le navire.

Votre Bureau Fédéral et Comité Directeur ont préféré ne pas accepter cette fatalité et les décisions prises doivent nous permettre de regarder devant et pas par-dessus notre épaule.

S'engager, c'est donner de son temps libre, c'est accepter un certain nombre de contraintes supplémentaires, c'est participer à la vie de sa Fédération, c'est s'enrichir de contacts humains. La combinaison de bénévoles et de professionnels n'est pas que complémentaire, elle est valorisante pour les uns et pour les autres.

Fédération Française de Bowling
et de Sport de Quilles

Val Grigny 1 - 6 Avenue des tuileries
BP 73 - 91350 GRIGNY
Tél. 01 69 02 70 00
www.ffbsq.org - contact@ffbsq.org

Edito (suite)



Je souhaite remercier très sincèrement l'ensemble des bénévoles, qui ont œuvré dans l'intérêt général de notre Fédération uni sport et multidisciplinaire et se sont rendus totalement disponibles pour nos licenciés. Je profite de ces quelques lignes aussi pour remercier l'ensemble du Personnel et la Direction Technique Nationale pour leur aide et leur implication dans la vie fédérale. Merci car sans vous rien n'est possible. Mes remerciements iront aussi en cette fin d'olympiade à l'ensemble des Présidents de Ligues, de Départements et de Clubs qui ont œuvré dans l'intérêt de leur Fédération ainsi qu'aux membres du Bureau Fédéral et du Comité Directeur qui ont su prendre les bonnes décisions durant ces quatre années.

Demain la Fédération devra continuer à aller de l'avant bien sûr avec ceux qui le souhaitent mais elle devra faire en sorte de ne laisser personne au bord du chemin.

Elle devra libérer les paroles et mieux échanger, apprendre à travailler en réseaux. La réforme des territoires s'est imposée à nous et toutes nos ligues se sont structurées en fonction de cette réforme.

La Fédération devra aussi travailler à la meilleure structuration des clubs.

Elle devra particulièrement s'investir sur la communication et le développement. A cet effet la Fédération est en cours de recrutement comme suite à l'annonce parue sur le site fédéral.

Elle devra continuer à former des animateurs, des instructeurs et des moniteurs pour que les clubs disposent d'un encadrement indispensable et de qualité notamment pour l'accueil de nouveaux licenciés ou pour la formation de futurs sportifs de haut niveau.

Elle devra aussi mettre en œuvre des actions marketings et favoriser l'événementiel ou s'intéresser à des publics spécifiques.

Elle devra aussi continuer à s'informatiser et donner un véritable outil de management qui permettra de faciliter le travail de chacun, salarié comme bénévole.

Elle devra dans le cadre du développement se préoccuper de construire un centre national de formation. Il faudra donner les moyens de fonctionner à la FFBSQ afin de la rendre de plus en plus autonome, comme beaucoup de disciplines le font aujourd'hui.

Une prochaine olympiade qui sera très importante et il faudra que notre Fédération soit encore mieux structurée, pour affronter les prochains défis alors que World Bowling, (ex FIQ) œuvre pour que la discipline Bowling soit reconnue comme sport olympique.

Il me reste après ces quelques lignes, à vous souhaiter un joyeux Noël avec vos familles et vos proches, ainsi qu'une bonne et heureuse année 2017.

Bien à vous.

Daniel GRANDIN
Président de la FFBSQ.

Direction Technique Nationale

COUPE D'EUROPE INDIVIDUELLE A OLOMOUC EN REPUBLIQUE TCHÈQUE

La coupe d'Europe individuelle 2016 s'est déroulée en République Tchèque à Olomouc du 24/10/2016 au 30/10/2016.

Ce fut ma première participation à cet événement. Je suis arrivée dans un état d'esprit positif, j'étais motivée et déterminée à donner le meilleur avec une forte volonté d'atteindre mon objectif à savoir gagner une médaille.

La semaine a commencé par une bonne entame lors de ma première série où je me classe 4^{ème} derrière la Russie, la Suède et les Pays-Bas, avec un score plutôt honorable de 1762 en 8 parties.

La deuxième série fut plus compliquée à gérer pour l'ensemble des participants dû à l'évolution des conditions de jeu, j'effectue néanmoins une série à 1646 en 8 parties.

Qualifiée dans le top 16, j'accomplis une 3^{ème} série correcte à hauteur de 1703 en 8 parties. A l'issue de ces dernières, je me retrouve toujours classée 4^{ème} avec une mince avance de 27 quilles sur l'allemande pour le top 4 et donc la médaille.

Finaliste dans le top 8, il me reste 4 parties à jouer pour atteindre mon objectif. Je reste concentrée et ne me laisse pas submerger par les émotions.

J'entame ma première partie sur la même paire de pistes que l'anglaise, qui décide de ne pas me laisser m'en sortir aussi facilement, cette dernière use les pistes avec une boule à grain élevé de façon à m'obliger à changer de stratégie. Un score "moyen" (187) me met en difficulté pour la qualification dans le top 4. Mes 3 parties suivantes furent très bonnes (712/3) mais pas assez pour rester dans le top 4. Je finis malheureusement 5^{ème} à 5 quilles de l'allemande.

Cette coupe d'Europe fut très enrichissante tant niveau expérience qu'humain mais également très riche en émotion.

Je concluais en disant que malgré la déception, je reste contente de cette semaine car je n'ai rien lâché et que je me suis battue tout le long pour représenter au mieux notre pays. J'ai perdu une bataille, mais pas la guerre.

Solène GORON.



Direction Technique Nationale



FORMATION SPECIFIQUE BOWLING

Une formation Instructeur spécifique Bowling s'est déroulée au Chicago Bowling d'Avrainville avec la participation de 13 candidats. L'équipe de formateurs était composée de Mme Dominique DECRAENE et Messieurs Gérard LETREE, Pascal VAN PRAET et Eric COURAULT.



Les reçus à cet examen sont :

Laura CROQUISON, Major de promotion (Hauts-de-France),
Christian BULOIS (Ile-de-France),
Lauriane CELIE (Occitanie),
Denis GAILLARD (Hauts-de-France),
Manuel GARCIA (Ile-de-France),
Christophe HOURNON (Ile-de-France),
Yves JOSEPH (Occitanie),
Jean-Luc PILON (Ile-de-France),
Xavier ROUCHON (Ile-de-France),
Guy SABLONNIERE (Nouvelle Aquitaine),
Dominique VAN DEN HOVE (Ile-de-France),
Pascal WATY (Grand Est)

Une semaine riche en partage, avec une évolution du planning apportant plus de fluidité sur le déroulement.

Le retour des enquêtes de satisfaction et le retour des stagiaires nous montrent bien la qualité de cette formation et des intervenants tant sur le professionnalisme, l'écoute et la disponibilité.

Eric COURAULT
Responsable de la Formation.



Laura CROQUISON



Au premier plan l'équipe des formateurs :
Gérard LETTREE, Dominique DECRAENE, Pascal VAN PRAET et Eric COURAULT

Quilles St Gall



L'EQUIPE DE FRANCE DE QUILLES ST GALL EN ARGENT A SUMMAPRADA (SUISSE)

C'est dans le cadre du 3^{ème} tour de l'EM Super Cup que nos équipes de France de Quilles Saint-Gall se sont déplacées le week-end du 7 au 9 Octobre en Suisse, à Summaprada.

Pour rappel, cette compétition est étalée sur cinq années consécutives avec une organisation alternée dans un ordre prédéfini pour l'ensemble des nations. Cette année, nos joueurs ont dompté le jeu suisse qui propose des similitudes avec le Saint-Gall mais également des grosses différences comme le poids de la boule, la longueur de la piste ou encore l'ordre des figures.

Après une arrivée sur les pistes vendredi en début d'après-midi, les joueurs ont pris part à une séance d'échauffement pendant une heure avant de débiter la compétition. Comme prévu, la Suisse maîtrisa parfaitement son sujet comme chaque équipe organisatrice. Il faut donc tenter de se placer au mieux possible sur chaque podium à l'extérieur pour grappiller des points pour le classement général. Chose faite pour l'ensemble de nos équipes qui ont toutes les deux posé leurs valises sur la seconde marche du podium.

Une performance exceptionnelle qui replace l'équipe de France pour des podiums hommes et femmes en 2018 lors de la fin de la compétition en France.

Hervé OBRECHT
Pour le CN St Gall.

Résultats Summaprada 2016 Hommes :

1. SWITZERLAND (SUISSE) - 3323 bois
2. FRANKREICH (FRANCE) - 2675 bois
3. DANMARK (DANEMARK) - 2626 bois
4. ÖSTERREICH (AUTRICHE) - 2558 bois
5. LËTZENBERG (LUXEMBOURG) - 2445 bois

Résultats Summaprada 2016 Femmes :

1. SWITZERLAND (SUISSE) - 3141 bois
2. FRANKREICH (FRANCE) - 2538 bois
3. DANMARK (DANEMARK) - 2477 bois
4. ÖSTERREICH (AUTRICHE) - 2399 bois
5. LËTZENBERG (LUXEMBOURG) - 2282 bois



Photo : Hervé OBRECHT - CN Saint Gall

Ninepin Bowling Classic

LIGUE DES CHAMPIONS

LES FEMININES DE SOULTZ-SOUS-FORETS A L'EPREUVE

Les féminines du club la boule d'or de Soultz-sous-Forêts dans le Bas-Rhin ont remporté durant la saison 2015/2016 le grand chelem : championne de France en National 1, vainqueur de la coupe de France et vainqueur de la coupe du Bas-Rhin. Ce titre de championne de France les a qualifiées pour disputer la coupe du monde des clubs champions à Bolzano en Italie où leur classement leur a ouvert la porte de la prestigieuse ligue des champions.

Pour les 1/8 de finales, elles sont opposées à l'équipe semi-professionnelle de Podbrezova de Slovaquie. Le match aller s'est déroulé à domicile le samedi 27 novembre 2016 sur le quillier du Val de Moder. Un public nombreux était venu encourager cette vaillante équipe alsacienne qui voulait à tout prix réaliser un exploit, d'autant plus que c'est la première fois qu'une équipe féminine française arrive à ce niveau de la compétition. Malheureusement, rien n'y fit et la loi du sport qui est souvent la loi du plus fort a eu raison de nos féminines.

L'équipe de Podbrezova a remporté le match sur le score de 7 à 1 et 3281 quilles renversées contre 3020 pour l'équipe locale.

Le score ne reflète pas vraiment le déroulement de la rencontre, Soultz-sous-Forêts faisant par moment jeu égal avec son adversaire qui dans les moments clés de la rencontre se montrait bien plus incisif et plus expérimenté. Néanmoins, les deux équipes de chacune six joueuses, ont su montrer un beau spectacle sportif pour le grand plaisir des spectateurs, dont le Député local ainsi que le Maire et une partie de son Conseil Municipal. La rencontre était arbitrée par l'arbitre international français Michel DIEFFENTHALER.

Le match retour se déroulera le 10 décembre 2016 en Slovaquie. Même si la qualification pour les 1/4 de finales semble hors de portée, l'équipe française de la capitaine Stéphanie RAUSCHER se remotive pour prouver aux slovaques que leur qualification à ce stade de la compétition, n'est pas un accident de parcours et se battront pour cela jusqu'au lancer de la dernière boule.

BRAVO LES FILLES.

Jacques MERLE
Responsable de la communication.



Les deux équipes, celle de la boule d'or en vert

Quilles de Huit



ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE NATIONAL

L'assemblée générale du Comité National des Quilles de Huit s'est déroulée le samedi 8 octobre à Buzeins.

Les représentants des clubs ont été appelés pour procéder à l'élection du nouveau Comité Directeur, pour la période 2016/2020.

Les vingt et un postes ouverts ont été pourvus et les nouveaux élus, après concertation, ont proposé à l'assistance d'élire le nouveau Président, Jérôme SOLA, élection validée à l'unanimité.



Les nouveaux élus présents à l'AG en compagnie de Laurent Burguière et Daniel Grandin.



Les instructeurs présents à Buzeins pour recevoir leur diplôme.

Pendant le vote, Laurent BURGUIERE a remis leurs diplômes aux instructeurs de la cuvée 2016, avant de distinguer trois membres du Comité National de la médaille fédérale : David ANTOINE (bronze), Géraldine BOU (bronze) et Guy BOUTONNET (argent).

Daniel GRANDIN et Jacques REGOURD ont continué la cérémonie en distinguant André OLIVIER (argent), Roger ROUQUIER (argent) et Laurent CARLES (argent).



Les médaillés FFBSQ : André Olivier, Guy Boutonnet, Roger Rouquier, Laurent Carles, David Antoine et Géraldine Bou.

Jérôme SOLA
Président du CN Quilles de Huit.

Bowling

CHAMPIONNAT DE FRANCE DOUBLETTES A MONTPELLIER

Le 5 et 6 novembre 2016 s'est déroulée la finale du championnat de France doublettes au bowling de Montpellier avec 32 doublettes.

Les conditions de jeu sportives ont fait leurs sélections.

Championne de France féminines doublettes :

Amandine JACQUES / Alexandra LOPES D'ANDRADE

2^{ème} Solène GORON / Isabelle SACCO

3^{ème} Lauriane CELIE / Stéphanie DUBOURG

Champion de France masculins doublettes :

Jonathan LEFEVRE / Valentin SAULNIER

2^{ème} Nicolas GERARD / Alexandre VAHIDI

3^{ème} Thibaut LANOS / Kevin SEVE

Merci à Nicole et Bernard PUJOL pour l'organisation et de leur dévouement à l'organisation du championnat de France doublettes ainsi que la direction de l'établissement et toute son équipe pour son accueil et son travail.

Nous remercions les élus présents à la remise des récompenses :

Monsieur Lucien GARNIER, Président du CD 34 FFBSQ,
Monsieur Jean-Pierre NICOT, Président du CDOS 34,
Monsieur Jean FULCRAND, Président de ligue régionale et
Président d'Honneur de la FFBSQ.

André MOREAU
Pour le CN Bowling.



Alexandra LOPES D'ANDRADE - Amandine JACQUES
Jonathan LEFEVRE - Valentin SAULNIER

Bowling



MASTER JEUNES 2016/2017

Les 12 et 13 novembre 2016 s'est déroulée la 1^{ère} étape du Master jeunes au bowling du Parc à la Roche-sur-Yon avec 62 participants. Belles conditions de jeux avec de très beaux scores.

Classement :

Benjamins : 1^{ère} Lizea BERGAMINO – 2^{ème} Nolan LE HANNIER

Minimes : 1^{er} Vedran DELANDHUY – 2^{ème} Loïck COOLEN – 3^{ème} Matéo SORET

Cadets : 1^{er} Maxime DUBOIS – 2^{ème} Enzo FRANCO – 3^{ème} Hugo BONNEFOY

Juniors A : 1^{er} Alex GAAL – 2^{ème} Quentin DEROO – 3^{ème} Maureen LE MEUT

Nous remercions la direction de l'établissement et toute son équipe pour son accueil et son travail.

André MOREAU
Pour le CN Bowling.



JEFF DE BRUGES

La 19^{ème} édition du tournoi Jeff de Bruges s'est déroulée le week-end dernier au bowling de Saint-Maximin à Creil. Avec sa nouvelle formule, il y a eu 268 entrées de 9 pays européens : Allemagne, Angleterre, Belgique, Danemark, Espagne, France, Hollande, Malte et la Suisse.

Cocorico pour les vainqueurs tous français, avec en catégorie minimes, Vedran DELANDHUY qui ne s'est pas laissé intimidé par son adversaire, un jeune joueur allemand à deux mains qui semble prometteur : Sydney SCHROSCHK. A la troisième place, là aussi une belle performance de notre seule représentante féminine sur les podiums : Emma FRIANT.

En catégorie cadet c'est Maxime DUBOIS qui l'emporte, second : Enzo FRANCO et pour la troisième place le hollandais Bart VAN BEERS.

Chez les juniors c'est pour la deuxième fois, Mike BARTAIRE qui l'emporte et monte sur la plus haute marche, suivi de Julien KELLER et le hollandais Mitchel SIJSSENS.

La remise des prix s'est effectuée entre autres, en présence des Présidents Daniel GRANDIN, Jean-Claude BUCHIN et Monsieur et Madame VALCKE.

Encore merci à tous les participants et accompagnateurs et rendez-vous pour fêter les 20 ans du Jeff de Bruges qui se déroulera l'année prochaine au bowling de Moussy-le-Neuf.

Patrick HUNTER
Pour le CN Bowling.



Quilles au Maillet



SECTEUR ARMAGNAC - REUNION A LABARTHETE (32)

Un bilan 2016 positif est présenté par le Président, malgré des problèmes de mise en place du règlement notamment au premier qualificatif de Barcelonne du Gers au mois de mars (Non présentation des licences compensés par une pièce d'identité). Avec aussi au championnat de France de Viella au mois d'août de la nervosité avec le comptage des points pour certains compétiteurs.

Pour 2017 le calendrier sera établi le lundi 12 décembre 2016 au foyer rural d'Ayzieu à 20h30.

L'assemblée générale 2016 du Comité Départemental est prévu le 24 février 2017 à partir de 18h00 à la salle des fêtes de Ségos. Nous avons aussi le projet de créer une école de Quilles au Maillet dans le secteur de Barcelonne du Gers avec la création d'une entente de clubs, avec la validation de statuts spécifiques, avec des instructeurs pour : la mise en œuvre d'une unité d'apprentissage concernant spécifiquement les Quilles au Maillet.

Les objectifs opérationnels visent à développer la maîtrise : des placements en fonction des distances et des situations de jeu, de la coordination des actions de frappe des quilles et de lancer des maillets ou autres, du choix des matériels en fonction des données propres au différents jeunes. La progression mise en œuvre suivra globalement quatre phases : la présentation et la découverte du matériel, l'acquisition du balancier et de la coordination des mouvements, l'adaptation aux situations de jeu.



Les responsables du secteur Armagnac
(Photo DDM)

Alain BOVO

Président du CN Quilles au Maillet.

Distinctions

Médaillés de la Jeunesse et des Sports

LIGUE REGIONALE NORMANDIE

Ils participent à la vitalité du sport.

Douze personnes ont reçu une médaille de la Jeunesse, des sports et de l'encouragement associatif, jeudi à la préfecture.

Ils n'étaient certes pas tous là, mais les présents ont été décorés par le Préfet, Isabelle DAVID, qui a salué "leur indispensable contribution à la vie de la société".

Douze Ornaïs "participant à la vitalité du sport", dixit Christian VANNIER, le Président du Comité Départemental Olympique, ont été mis à l'honneur, jeudi : neuf médailles de bronze, deux d'argent et une en or.

Des "piliers bénévoles faisant preuve d'un engagement total", selon Benoît DORE, Inspecteur de Jeunesse et sports, "travaillant le plus souvent dans l'ombre" devait ajouter Marcel BLONDEAU, le Président de la commission des médaillés.

Médaillés de bronze :

Charles BALLON – Christine FOURMOND – Agnès BOUCHER – Hamid LAHOUSINE – Marc LECOEUR – Rodolphe MAUDUIT – Christophe NORTIER – Didier TOUROUDE et Pascal VION

Médaillés d'argent :

Réjane LEVESQUE et Babeth PLOMION

Médaille d'or :

Claude ROBILLARD



Remise de médaille pour Babeth PLOMION

Extrait du journal Ouest-France
Du 12-13 novembre 2016.

Les médaillés, jeudi à la Préfecture,
à Alençon

Stage ETR au bowling d'Orléans

Le 29 octobre 2016 l'ETR de la ligue régionale Centre Val-de-Loire organisait un stage sur les pistes du bowling d'Orléans. Beaucoup de clubs ayant des jeunes ont répondu présents et nous avons donc rassemblé une trentaine de personnes toutes très motivées à l'idée de se retrouver sur les pistes pour apprendre. Divers ateliers ont été mis en place ; ils étaient tenus par les animateurs et les instructeurs de la région centre, ceux qui travaillent dans les écoles de Blois – Barjouville – Saran. Cela leur a permis de prendre des idées pour leurs cours, d'échanger entre eux ainsi qu'avec le coordonnateur.

A suivi le débriefing avec les jeunes, le coordonnateur et les cadres techniques.

On nous demande déjà à quelle date aura lieu le prochain stage car tous veulent revenir.

Merci à tous pour la réussite de cette journée (bowling – cadres techniques - coordonnateur et également aux parents qui ont accompagné, sont restés très discrets et ont apprécié le travail).

Claudine MALARD
Présidente de la ligue régionale Centre Val-de-Loire.



Les ateliers



Après les étirements conduits par Estelle

LIGUE REGIONALE GRAND EST

Naissance d'une ligue

Le samedi 29 octobre 2016 a eu lieu à Tomblaine près de Nancy la création de la ligue Grand Est de Bowling et de Sport de Quilles. Elle regroupe les anciennes ligues d'Alsace, de Champagne-Ardenne, de Lorraine. Mais elle rassemble également quatre disciplines : le Bowling avec trois CSR, le Bowling "Classic", les Quilles St Gall et le Bowling Schere, chacune de ces trois disciplines ayant son CSR.

Des réunions préliminaires avaient permis de préparer l'assemblée générale constitutive et d'y faire voter les statuts et le règlement intérieur. Une bonne campagne d'information des clubs avait permis d'atteindre largement le quorum.

Ont été élus membres du Comité de la nouvelle ligue :

MERLE Jacques : Président - Bowling "Classic"
LIGIER Michel : Vice-président - Bowling
MARQUIS Claude : Vice-président - Bowling
MEYER Bernard : Vice-président - Quilles St Gall
MERLE Jeannine : Secrétaire - Bowling "Classic"
JAEGER Rodolphe : Trésorier - Bowling
ARTERO Ghislaine : Assesseur - Bowling
BESCHU Alain : Assesseur - Bowling
BOEHRINGER Sandrine : Assesseur - Bowling "Classic"

HERMOSO Jean : Assesseur - Bowling "Classic"
RAUSCHER Pascal : Assesseur - Bowling "Classic"
FERRETTI Jean-François : Assesseur - Bowling Schere
PETRY René : Assesseur - Bowling Schere
FROMM Christine : Assesseur - Quilles St Gall
GULLY Patrick : Assesseur - Quilles St Gall
KIENZLER Christian : Assesseur - Quilles St Gall
MEYER Béatrice : Assesseur - Quilles St Gall

Trois postes restent disponibles pour le Bowling Schere qui n'avait pas assez de candidats.

Présidents de CSR (Comité Sportif Régional) :

Bowling : Rodolphe JAEGER
Bowling "Classic" : Pascal RAUSCHER
Bowling Schere : René PETRY
Quilles St Gall : Bernard MEYER

Nous souhaitons bonne chance à cette nouvelle ligue et à ce nouveau Comité.

Jacques MERLE
Président de la ligue régionale du Grand Est.



Le Comité de la ligue Grand Est

COMITE DEPARTEMENTAL DES ARDENNES

Ses dirigeants et ses membres ont plaisir à vous faire part de la création du Comité Départemental de Bowling des Ardennes le 22 juin 2016.



Président : Denis BARON
Trésorier : Michel FRICOTTEAUX
Secrétaire : Jean-Philippe HENRY

Siège social :
CENTRAL PARK BOWLING
12 rue de Longueville
08000 CHARLEVILLE-MEZIERES

Le Comité veut promouvoir et le développer la pratique du Bowling dans le département des Ardennes.

Il organisera, en liaison avec la ligue régionale, les clubs et les établissements de bowling homologués, les compétitions fédérales au niveau départemental, pour le plus grand bonheur des licenciés ardennais.

Jean-Philippe HENRY
Le Secrétaire du comité départemental des Ardennes.



***Nous vous souhaitons
d'agréables fêtes de fin d'année
à toutes et à tous.***



Triste nouvelle



HOMMAGE A MME ANITA LINIER

Anita,

Tu nous as quittés une première fois pour aller t'installer avec Fred en région PACA pour te rapprocher de tes enfants, petits-enfants et ta famille. Mais nous n'avions pas couper le cordon car nous avons toujours des nouvelles par tes grands amis d'IBM car les amitiés de bowlers dépassent les distances.

Cette fois tu nous as quittés pour de bon, pour d'autres horizons, mais dans notre cœur tu resteras présente et nous aurons toujours à l'esprit ton sourire et ta gentillesse sur les pistes, avec tes copines Sylviane et Anne-Marie.

Bonsoir Anita, de la part des bowlers de la région Centre Val-de-Loire.

A Fred et ses enfants, nous présentons nos sincères condoléances et notre amitié.

Claudine MALARD
Présidente de la région Centre Val-de-Loire.

FFBSQ - Association loi 1901
Représentant : Président de la FFBSQ
Directeur de la publication : Daniel GRANDIN
Réalisation : Carole MAGNOUX
Impression : FFBSQ

Prochaine parution le mardi 10 janvier 2017

Annexe 1 au BIF N°216

EVOLUTIONS DU CERTIFICAT MEDICAL



LE CERTIFICAT MÉDICAL POUR LE SPORT, ÇA BOUGE !

Vous souhaitez obtenir ou renouveler une licence « compétition » d'une fédération sportive

Vous devez présenter un **certificat médical** de non contre-indication à la pratique du sport ou de la discipline concernée **en compétition**, datant de moins d'un an, lors de votre demande de première licence.

Un nouveau certificat vous sera demandé tous les 3 ans pour le renouvellement de votre licence.

Vous souhaitez obtenir ou renouveler une licence « loisir » (hors compétition) d'une fédération sportive

Vous devez présenter un **certificat médical** de non contre-indication à la pratique du sport ou de la discipline concernée, datant de moins d'un an, lors de votre première demande de licence.

La fréquence de présentation d'un nouveau certificat pour le renouvellement de votre licence est déterminée par la fédération concernée.

Vous souhaitez participer à une compétition sportive autorisée par une fédération sportive reconnue par le ministère des Sports

Si vous êtes licencié, vous présentez votre **licence** « compétition », en cours de validité, dans la discipline concernée.
Ex : Je suis licencié de la FFA et je participe à un semi-marathon.

Si vous n'êtes pas licencié, vous présentez un **certificat médical** de non contre-indication à la pratique du sport ou de la discipline concernée en compétition, datant de moins d'un an.
Ex : Je ne suis pas licencié et je participe à un semi-marathon.

QUE VOULEZ-VOUS FAIRE ?

Vous souhaitez obtenir ou renouveler une licence d'une fédération sportive scolaire (UNSS, UGSEL, USEP)

Vous ne présentez **pas de certificat médical** sauf si vous souhaitez pratiquer une discipline sportive à contraintes particulières. (cf. 🚫)

Vous souhaitez obtenir ou renouveler une licence pour pratiquer une discipline sportive à contraintes particulières (cf. 🚫)

Vous devez présenter un **certificat médical** attestant l'absence de contre-indication à la pratique **de la discipline concernée**, datant de moins d'un an, lors de l'obtention de la première licence puis lors de son renouvellement.

LE QUESTIONNAIRE DE SANTÉ – À COMPTER DU 1^{ER} JUILLET 2017

Le renseignement du questionnaire de santé est obligatoire lorsque la présentation d'un certificat médical n'est pas exigée lors du renouvellement de la licence (à l'exception des fédérations sportives scolaires).

Pour renouveler sa licence, le sportif atteste qu'il a répondu par la négative à l'ensemble des rubriques du questionnaire. Une réponse positive à une des rubriques entraîne la nécessité de présenter un certificat médical.



ZOOM

LES DISCIPLINES SPORTIVES À CONTRAINTES PARTICULIÈRES

- L'alpinisme ;
- La plongée subaquatique ;
- La spéléologie ;
- Les disciplines sportives, pratiquées en compétition, pour lesquelles le combat peut prendre fin par K-O (ex : boxe anglaise, muay-thai, kick boxing, savate, sambo combat...);
- Les disciplines sportives comportant l'utilisation d'armes à feu ou à air comprimé (tir, ball-trap, biathlon) ;
- Les disciplines sportives, pratiquées en compétition, comportant l'utilisation de véhicules terrestres à moteur (sport auto, karting et motocyclisme) ;
- Les disciplines sportives comportant l'utilisation d'un aéronef (voltige aérienne, giravation, parachutisme, aérostation, vol à voile, vol libre...);
- Le rugby (XV, XIII, VII).